

## **Bericht der Jugendleiterin 2012**

Im zurückliegenden Jahr hat die Radsportjugend NRW einiges bewegt und mit verschiedenen Aktionen auf sich aufmerksam gemacht. Nachfolgend gibt es einen kurzen Rückblick auf das Jahr 2012:

### **Präsentation der Radsportjugend und Öffentlichkeitsarbeit**

Die Radsportjugend präsentierte sich in 2012 bei Rund um Köln, der Ruhrolympiade in Duisburg und beim Münsterland Giro. Bei den Veranstaltungen gab es diverse Anfragen bezüglich Radsportvereinen mit Jugendarbeit. Die Anfragen haben wir an die entsprechenden Bezirksvorsitzenden weitergeleitet. Es lässt sich hier sagen, dass in Zukunft bei solchen Veranstaltungen die Zusammenarbeit mit den ortsansässigen Vereinen intensiviert werden muss. Für unsere Präsentationen wurden ein großer wetterfester Faltpavillon sowie zwei große Werbebanner der RSJ angeschafft. Für die Zukunft soll noch ein Fahrradparcours aus Holz gebaut werden. Auch eine Powerpoint-Präsentation wurde erstellt. Diese soll bei Veranstaltungen präsentiert werden, um das breite Spektrum unserer Arbeit wiederzuspiegeln. Unsere Homepage [www.radsportjugend-nrw.de](http://www.radsportjugend-nrw.de) erfreut sich einem immer größer werdenden Besucherkreis. Auch die Verlinkung auf der Verbandsinternetseite konnte inzwischen umgesetzt werden. Unsere Infolyer, Aufkleber und Stundenpläne fanden bei den Eltern und Kindern großen Anklang.

### **Jugendmaßnahmen über KJP und EuFiS**

Die Radsportjugend hat in 2012 nach der Mittelkürzung in 2011 (8.000 Euro) wieder eine stolze Förder-summe von 14.400 Euro aus dem KJP bewilligt bekommen. Hiervon konnten 20 Maßnahmen an 52 Tagen mit 431 Kindern und Jugendlichen mit unterschiedlichen Schwerpunkten durchgeführt werden. Die von der RSJ selbst durchgeführten Maßnahmen – die Ferienfreizeit im Bayerischen Wald, die Freizeitmaßnahme nach Berlin und das Ski-Event in Neuss - waren nach wenigen Tagen ausgebucht. Aufgrund der positiven Resonanz auf die Sommerferienfreizeit in Bayern laufen bereits die Planungen für 2013. Auch von den Bezirken und Vereinen konnten in 2012 wieder mehr Maßnahmen durchgeführt werden. Hier ist für die Zukunft jedoch zwingend darauf zu achten, dass die Maßnahmen den Bestimmungen und den Förderlichtlinien des LSB entsprechen um eine Berücksichtigung zu erhalten.

Weiter wurden im Jahr 2012 vier Maßnahmen über EuFiS bei der Sportjugend NRW beantragt und bewilligt. Hierdurch konnten die J-Team-Gründung sowie die Zukunftswerkstatt in Essen und das Jugendleiterseminar in Nottuln finanziert werden. Der RSJ entstanden somit für diese Veranstaltungen keinerlei Kosten. Das Seminar zum Jungen Ehrenamt im Februar in Essen wurde in Zusammenarbeit mit dem Bezirk Bergisch Land durchgeführt und ebenfalls über EuFiS finanziert, jedoch über den Bezirk Bergisch Land abgerechnet.

### **Fachkraft für Jugendarbeit im Sport**

Im Mai hatte die Radsportjugend einen Antrag für die Finanzierung einer Fachkraft an den LSB gestellt. Anfang September kam dann die erfreuliche Nachricht, dass wir eine der letzten vier möglichen Stellen bewilligt bekommen haben. Aus fast 50 Bewerbern konnten wir mit Jessica Willemsen eine Mitarbeiterin für diese Aufgaben gewinnen. Frau Willemsen war lange Jahre Geschäftsstellenleiterin beim Soft- und Baseballverband und zuletzt als Fachkraft für Jugendarbeit im Sport beim Stadtsportbund Remscheid tätig. Frau Willemsen wird zum 01.03.2013 ihre Arbeit in der Geschäftsstelle aufnehmen und unsere Jugendarbeit weiter forcieren.

### **J-Team RSV NRW**

Am 4. September konnte in Büttgen das J-Team des Radsportverbandes NRW mit acht Jugendlichen erfolgreich gegründet werden. Bereits an diesem Abend wurden erste Ideen zu Papier gebracht. In der Zwischenzeit gibt es weitere Jugendliche die sich dem J-Team angeschlossen haben. Hier werden weiterhin fortlaufend interessierte Jugendliche gesucht die an einzelnen Projekten mitwirken. Einen ersten Einsatz hatte das J-Team zudem beim Sparkassen-Giro in Münster. Ein weiteres Treffen fand im Unperfekthaus in Essen statt.

### **Allgemeines**

Der Jugendvorstand hat sich in 2012 mehrfach zu Vorstandssitzungen in der Sportschule Wedau getroffen, wo man harmonisch und effektiv arbeitete. Holger Thureau (Beisitzer Rennsport), Liane Gaffron (Beisitzerin Mädchenradsport) und Ulrike Homrighausen sind aus privaten bzw. beruflichen Gründen zur JHV am 03.02.13 nicht mehr zur Wahl angetreten. Diese Positionen konnten durch Ralf Deblon, Vanessa Steinki und Stefan Müller-Diedrich neu besetzt werden. Mit Nathalie Kutsch wurde auch die Position Breitensport neu besetzt. Lediglich für die Trendsportarten MTB, BMX und Trial gibt es keinen Vertreter im Jugendvorstand. Der Bereich Schule und Sport wird zukünftig durch unsere Fachkraft betreut. Die Kommunikation im Jugendvorstand funktioniert gut und auch über unseren quartalsweisen Newsletter hoffen wir einige Informationen an die Bezirke und Vereine weitergeben zu können. Der Informationsfluss der Bezirksjugendleiter an den Jugendvorstand und an die Vereine muss jedoch für die Zukunft verbessert werden.

Die Radsportjugend unterstützte im Jahr 2012 die Bereiche Einradfahren (IUF) und Straße mit einem finanziellen Zuschuss. Für den Bereich Hallenradsport (Kunstrad, Radball) und Trial wurden über Lexxi-Sports neue NRW-Trikots entworfen und bestellt. Die Trikots werden die alten Shirts aus den 80er Jahren ablösen. Die Lieferung der Trikots ist für Februar 2013 vorgesehen.

Bei den Sitzungen der Breitensportkommission war die Radsportjugend ebenfalls vertreten. Hier wurden Projekte zur Nachwuchsgewinnung erstellt und durch die Geschäftsstelle den Vereinen und Bezirken vorgestellt.

Erfreulich zum Jahresende war auch der 34. Platz bei der DiBaDu Vereinsaktion. Durch die gute Platzierung erhielt die RSJ eine Fördersumme von 1.000 Euro von der ING-Diba für die Jugendverbandsarbeit.

An dieser Stelle möchte ich mich nun auch bei allen bedanken, die 2012 zu diesen Erfolgen beigetragen haben und die Jugendarbeit unterstützt haben. Ein besonderer Dank geht hier an die Vorstandskolleginnen und Kollegen, sowie Helfer und an das J-Team.

### **Ausblick 2013**

Mit der hauptamtlichen Fachkraft werden wir versuchen die Jugendarbeit im Radsportverband weiter zu verbessern und voranzutreiben. Dies soll speziell durch Konzepte für den Bereich Schule und Sport sowie Nachwuchsgewinnung geschehen. Durch „Kurz und Gut Seminare“, die in Zusammenarbeit mit dem LSB durchgeführt werden, sollen auch ehrenamtliche Helfer die in der Jugendarbeit tätig sind, weiter ausgebildet werden. Mit dem Festival der Radsportjugend im November in Büttgen werden wir ein großes Radsportfest für den Nachwuchs durchführen. Hier werden alle Radsportdisziplinen präsentiert und der Öffentlichkeit vorgestellt. Da die Resonanz auf unsere Arbeit in 2012 durchweg positiv ist, werden wir an unserem Konzept festhalten und diesen Weg weiter gehen.

### **Vorläufige Termine 2013**

21.–23.06.2013	Seminar „Junges Ehrenamt“	Kinder und Jugendliche
24.-31.08.2013	Ferienfreizeit Inzell/Bayern	Kinder und Jugendliche
Herbstferien	Städtereise	Jugendliche
Herbstferien	Wintersporterlebnistag	Kinder und Jugendliche
09.11.2013	Festival der Radsportjugend Büttgen	Radsportfest für ALLE
26.12.13-01.01.14	Winterfreizeit Bayerischer Wald	Kinder und Jugendliche

### ***Simone Schlösser***

Mönchengladbach, im Februar 2013